

Haben Sie noch Fragen oder suchen Sie Kontakt und Unterstützung?

telefonisch:
06227/ 39 85 300 (Anrufbeantworter)

per Mail:
info@elterninitiative-rhein-neckar.de

persönlich:
bei unseren **offenen Monatstreffen** (1. Montag im Monat) im Heidelberger Selbsthilfebüro, Alte Eppelheimer Str. 38, Hof, abwechselnd zu den Themen „Kindergarten/Schule“ und „Ausbildung/Beruf/Wohnen“



„Nicht die Menschen müssen sich dem Bildungssystem anpassen, sondern das Bildungssystem muss sich den Menschen anpassen.“

Vernor Muñoz, UN-Sonderberichterstatter für das Recht auf Bildung



Aktuelle Informationen erhalten Sie auch immer unter:
www.elterninitiative-rhein-neckar.de

Gedruckt mit freundlicher Unterstützung der BBK Pfalz

Inklusion macht Schule

Wie Kinder mit und ohne Behinderung gemeinsam lernen

Ein Informationsblatt für Eltern



herausgegeben von der
Elterninitiative Rhein-Neckar
„Gemeinsam leben – gemeinsam lernen“ e.V.



5. geänderte Auflage Oktober 2015

Sie möchten, dass Ihr Kind mit Handicap (z. B. mit einer geistigen oder körperlichen Behinderung, einer Entwicklungs- oder Sprachverzögerung, mit Lernschwierigkeiten oder Besonderheiten des Verhaltens) mit seinen Freunden gemeinsam am Ort zur Schule gehen kann?



Das ist jetzt aufgrund einer Änderung des Schulgesetzes überall in Baden-Württemberg möglich:

Wenn Eltern dies wollen und melden, ist das Schulamt an diese Entscheidung gebunden und muss alles versuchen, sie umzusetzen. Nicht an jeder Schule wird das immer möglich sein, aber wir setzen uns dafür ein, dass möglichst alle Kinder ihre Wohnortschule besuchen können.

Das heißt für Sie:

Zuerst wird überprüft, ob ihr Kind einen sogenannten "sonderpädagogischen Bildungsanspruch" hat, welche Unterstützung es also in der Schule braucht. Diese Überprüfung beantragen Sie beim Staatlichen Schulamt Mannheim. Alles Weitere über das Verfahren finden Sie unter <http://www.elterninitiative-rhein-neckar.de/schule.htm> oder im landesweiten Elternratgeber auf www.lag-bw.de.



Lernen in einer inklusiven Klasse heißt:

Die Kinder mit Handicap sind ein selbstverständlicher Teil der Gemeinschaft, möglichst an ihrem Wohnort. Es unterrichtet ein Lehrerteam aus Lehrern der allgemeinen Schule und Sonderpädagogen. Dieses wird evtl. von weiteren Fachkräften unterstützt. Es wird bei Bedarf zieldifferenziert unterrichtet. Das heißt: Jeder lernt nach seinen Möglichkeiten. Alle Kinder lernen dabei voneinander und miteinander. Und davon profitieren ALLE Kinder!